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АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
гор Свердловск 

ул Вайнера № 12.
Телефон № 13-23.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА:
1 мео. 60 к , 3 мес 1 р. 80 в.,

6 мое. 3 р. 60 к., 1 год
7 р. 20 к.

№ 222 (724)ШАРЖ
За рубежом:—Германские рефор

мисты предают металлистов Рура. 
(1 стр.).

По СССР:—-Общественность тре
бует наказания антисемитов -— 
Шесть дней отдыха в мае. '.ч стр)

По Уралу:—Тракторные колонны 
В Челябинске.—Конференция быв. 
агрофаковцев в Перми (2 стр).

В Стердлорске:—С’езд профсою
зов Урала—-Десятилетие РОКК.— 
Уралмузей без помещения (4 стр).

Статьи:—Еще месяц похода за 
культуру (передовая) —Куда пой
дет Германия (1 стр).

Фельетоны:—Террористы (1 стр ). 
—Вредные мысли и «досадные» 
опечатки (3 стр ).

ПЕРЕГОВОРЫ С ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМИ НЕ ДАЛИ РЕЗУЛЬТАТОВ
СТАЧЕЧНЫЙ КОМИТЕТ ВСКРЫВАЕТ ПРЕДАТЕЛЬСКУЮ ИГРУ

ПРОФБЮРОКРАТОВ
БЕРЛИН. В результате переговоров между предпринимателями и предста

вителями профсоюзов по вопросам, связанным с локаутом в металлопромыш
ленности, в Дюссельдорфе достигнуто соглашение по всем существенным во
просам, но в составе профсоюзной делегации имеются разногласия между пред
ставителями центральных и окружных профсоюзов.

Очутившись, вследствие работы компартии и пезогз меньшинства, под 
■ давлением масс, представители окружных профсоюзов считают необходимым 
предпринят» маневр, чтобы ввести массы в заблуждение. С этой целью ПРСФ- 
СОЮЗНАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ СОГЛАСИЛАСЬ НА ОТСРОЧКУ ПЕРЕГОВОРОВ ДО 

' 24 НОЯБРЯ, когда будет рассматриваться в апелляционном порядке жалоба 
, профсоюзов на об’явяение третейского решения недействительным.

Представители профсоюзов рас«итывают, что апелляционный суд подтпгр- 
I дит решение первой инстанции и что они, таким образом, будут иметь повод 
говорить рабочим о безнадежности дальнейшей борьбы.

В виду того, что этот маневр тпебует времени, возобновление работ этлв- 
1 жеио до начала будущей недели.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАЧЕЧНЫЙ КОМИТЕТ УСТРАИВАЕТ ВО ВСЕХ ГОРО
ДАХ, НАХОДЯЩИХСЯ В РАЙОНЕ ЛОКАУТА МАНИФЕСТАЦИИ И УЛИЧ- 

^Ланзвленный срок, до нЫЕ ДЕМОНСТРАЦИИ ПРОТИВ ИЗУ4ЕНЫ, ПОДГОТОВЛЯЕМОЙ ПРОФССЮЗ- 
> всего только одна не-

ЕЩЕ МЕСЯЦ ПОХОДА
34 КУЛЬТУРУ

На-днях Бюро Обкома ВНП (б) подве
ло первоначальные итоги культурного 
похода.

Опубликованное нами вчера решение 
Бюро Обкома партии по этому вопросу 
указывает, что культгозод до сих пор 
НЕ ПОЛУЧИЛ ДОЛЖНОГО РАЗМАХА.

Такое решение могло бы характеризо- 
вать и окончательные итоги культурно
го похода, если бы последний был за
кончен в ране! 
которого оетаФ 
деля.

Привычное «раскачивание», видимая 
необходимость «согласования и увязы- -ррдльНЫЙ _______________________ _____
вания», а также другие аппаратно-бюро- БЛИК0ВДЛ ВОЗЗВАНИЕ, В КОТОРОМ ПРИЗЫВАЕТ СОХРАНИТЬ СПЛОЧЕН- 
критические «прелести», отнимающие __
уйму времени, на могли, конечно, не на- НОСТЬ И НАСТАИВАТЬ НА ПРЬ-ЖНИХ ТРЕБОВАНИЯХ, 
пожить свой штамп и на такое живое 
мероприятие, каким пе своему замыслу 
является культпоход.

Как это ни странно, но эти недостат
ки сказались присущими значительной 
части наших комсомольских организа
ций, не говоря уже о профсоюзах, орга
нах наробраза и зкравотдела, участие 
которых в культпоходе, как отмечает 
Бюро Обкома ВИП (б), оказалось совер
шенно недостаточным.

Можно с уверенностью сказать, что 
только к настоящему времени, когда 
со времени сб'явления начала культпо
хода прошло более двух с половиной 
месяцев, поход за ^культуру получает 
все права гражданства. Только сейчас 
начинают ощущаться зачатки участия 
ряда организаций «^мероприятиях, не
обходимых в с проведением
культпохода. *'

Исходя из этого Бюро Обкома 
и ВЛКСМ вынесли регнение о 
нии срока культурного похода 
января 1929 года.

Это решение подтверждает,
серьезное значение придает культурно
му походу Обком ВНП (б). Это решение 
налагает громаднейшее обязательство на 
все партийные и общественные органи
зации и в первую голову—на комсомол,

Комсомольские опгзнизации, которые 
в наикратчайший срок не сумеют ликви
дировать прохладно.аппаратное на
строение, проявленное ими в культпо
ходе, как в проведении обычной кампа
нии и перестроить всю свою работу на 
борьбу с бескультупьем, безграмотно
стью и темнотой, должны быть причи
слены к организациям, не выдержав
шим экзамен ни в перестройке работы 
по новому, ни в умокни на деле бороть
ся за культуру.

До сего времени мы еще можем на
блюдать некоторый холодок и в прове
дении школьного субботника, вокруг 
которого создано гн-р^мное обществен
ное внимание. Все комсомольские орга
низации без промедления без излишней 
болтовни должны немедленно развер
нуть дальнейшее наступление на куль
турном фронте, подтягивая и подтал
кивая отстающие организации.

НОЯ БЮРОКРАТИЕЙ,
В ВИДУ ЯСНОЙ КАПИТУЛЯЦИИ ПРОФСОЮЗНЫХ ЛИДЕРОВ, 

СТАЧЕЧНЫЙ КОМИТЕТ ЛОКАУТИРОВАННЫХ
ЦЕН- 
ОПУ

2 МИЛЛИОНА „ОТСТАЛЫХ"?
Уралпрофсовет, предложение VIII Всес. с’езда БЛНСМ о создании само

стоятельного физкультурного общества, называет исходящим от «отдель
ных наиболее отсталых групп молодежи».

(См. проект резолюций Ч о

^№0.

вше

ВНП (б) 
продяе- 
до 1-го

какое

— Муниципальный совет Парижа 
большинством 35 против 19 голосов при
нял резолюцию, в которой предлагает 
префекту полиции потребовать от орга 
нов государственной власти принятия 
мер на случай восстания, с целью зяер 
гичнрго подавления всяких беспоряд 
ков.

— Организационный комитет группы 
Яворовского (новая ГШС) избрал ЦК 
новой партии в составе Яворовского, 
Смуликовокого, Довнаровича и др. Де
путат Малиновский вышел из состава 
фракции ППС и Присоединился к груп
пе Яворовского. Сеймовая фракция Яво- 
ровского насчитывает уже 8 депутатов

— Привлекаются к судебной ответ 
ственности 25 представителей левого 
крыла рабочего движения, руководите 
лей забастовки текстильщиков в 1'ью- 
Бедфорде (Ооед. Штаты). Они обвиия 
ются в «организации заговора и нару
шении законов города». •

Дело 662 текстильщиков, арестован
ных во время забастовки начнется 
Нью-Бедфорде на будущей неделе.

В дореюолюцисиные годы среди гим
назисте® и семинаристов, доедиты-вав- 
ПТИХ1СЯ на бульварных книжонках Нат 
Пинкертона и Ника Картера, в боль
шой моде были побеги. Бежали из-под 
папенькиных и маменькиных крылышек 
преимущественно в Америку, в сказоч
ные места Каледонии, на Аляску, в 
Колорадо.

Какой-нибудь безусый юнец, вроде 
чеховского Володечки, наименовав себя 
гордым «Монтигомо-Ястребиный коготь», 
таинственно шептался со своих: и то
варищами по углам, подкапливая ко
пейки, обзаводился пугачом, перочин
ным ножом, картой полушарий из ге
ографии Иванова и стащенными у отца 
папиросами.

Беглецов обычно лоетгля на ближай
шей железнодорожной станции и беспе
ребойно водворяли обратно в отцовский 
дом.

В годы империалистической войны 
жажда приключений и патрьготизм этих 
юнцов выливались в несколько иные 
формы. Побеги в Америку устарели, по
теряли остроту и на смену, им чришла 
тяга на фронт в окопы, где рвутся «че
моданы»—убить немцев. Тысячи 1-1—15- 
летипих пимназиопикюв благополучно до
бирались до прифронтовой полозы, при
сасывались к наин-ским частям и, таким, 
образом, достигали своей цели—фронта. 
Одни были сожраны и изувечены «мо
лохом» войны, другие возвращались к 
себе домой в. ореоле славы, с «георпием» 
на груди, третьи плакали при пушеч
ных выстрелах и просились к маме.

Это было и прошло. В нашей совет
ской действительности бегать в Амери
кус—совсем не модно. Молодежь погло
щена учебой, строительными буднями, 
работой в учкоме, ячейке, реда-шлепши 
стенгазеты.

.И только время от времени па фэне 
шкоды II ступени появляется эта гимна-

аиче-ская отрыжка—жажда 
ниям и «подеигам».

ПОД МАСКОН „ДОБРЫХ 
ПОЖЕЛАНИЙ"

ПОЕЗДКА ГУВЕРА В ЛАТИНСКУЮ 
АМЕРИКУ.

НЬЮ-ЙОРК. 19 ноября Гувер (вновь 
избранный президент С.-А. С. ПТ.) на
чал свою повэдку «добрых пожеланий» 
в Латинскую Америку. Поездка. совер
шается на борту броненосца «Мэри
ленд», наиболее мощного военного суд
на Соединенных Штатов.

Во время от’е-зла Гуйера, ла желеяио- 
дороягной станции происходила комму
нистическая демонстрация, разоблачаю
щая истинный характер поездки Гуве
ра. Ряд демонстрантов арестован.

КАКОВО ЗНАЧЕНИЕ ЛАНТА 
КШОГА?

ШТРЕЗЕМАН
Министр иностранных дел Германии.

На последнем заседании рейхстага ком
мунисты, крестьянская партия, нацио- 

I налисты и национал-социалисты голосо
вали за вынесение ему недоверия.

БРИАН И ЧЕМБЕРЛЕН СВОДЯТ ЕГО 
НА-НЕТ.

НЬЮ-ЙОРК. В политячедкмх кругах 
Ооедин. Штатов считают возможным, 
что европейжо-америкаяская вражда, 
поощряемая Кулиджем (преэи.допт По
еден. Штатов) приведет к оторочке ра- 
тифЕкелцни пакта Келдога сенатом. Име
ются сведения, что миоме секаторы 
требуют раз’ясненяя значения писем 
Чемберлена и Бриана (по поводу аагло- 
франц морского соглашения), которые, 
по словам Келлога, не касаются пакта, 
а по мнению знатоков международного 
права, уменьшают значение пакта.

«3 ПОРЯДКЕ ПО Е МТЕЛЬЗТВА 
О БЕДНЫХ-

ПОСОБИЕ ЗА ТРИ НЕДЕЛИ ЛОКАУТА 
НЕ ВЫДАЕТСЯ.

| БЕРЛИН. Общинные советы начали 
выплату пособий локаутированным ме
таллистам в порядке попечительства о 
бедных, согласно поетаи-'шления рейх
стага. Размер недельного пособия для 
одиноких составляет 8 марок (около 3 р. 
50 к.), для женатых 16 марок (окол Т. 
руб). За первые три недели локаута ме
таллисты не получат ничего.

Г08- ДОРИО ПРИГОВОРЕН К
3 ГОДАМ ЗАКЛЮЧЕНИЯ

РАБОЧИЕ СССР—ЛОД-ЗИНСКИМ ТЕКСТИЛЯМ
РЕШЕНИЕ АПЕЛЛЯЦИОННОГО СУДА.

ПАРИЖ В апелляционном суде слу
шались два дела коммуппетйческого де-, 
путата Дорио.

По первому делу Дорио был пригово
рен исправительным судом (суд первой 
инстанции) в ноябре 1927 года к году 
тюрьмы по обвинению «в призыве 
еинослужащих к неповиновению», 
второму делу Дорио был приговорен 
правительным судом в феврале 1928 
да к 3 годам тюрьмы.

Апелляционный суд утвердил первый ’ 
приговор и сократил до 2 лет срок по ! 
второму приговору.

во- 
по 

не
го- :

ПЕПЕЭЖЫ ПРЕПЯТСТВУЮТ
ВЫД4ЧЕ ПОСОБИИ БАСТУЮЩИМ

В Лодая н&чадась ра-злата пособий 
текстальщиклм, особвнао цуждацопгиМ'йЯ 
в овяам с октябрьской эайастовкой, а 
также продолжающим бастоэать рабо- 
чи Видаевокой иаиуфажгувы. Пособия 
выдаются из сумм, собранных рабочими 
СССР.

Профсоюз тоистильщикав, эозгла.вляе- 
мый .пейейдовцаж. отказался оо действо
вать раздаче пособий. Тепле пильщики 
глубоко 
союзом, 
раздаче

МАССОВЫЕ АРЕСТЫ В ПОЛЬШЕ •
ПОЛИЦИЯ «ЛИКВИДИРУЕТ» ПОСЛЕД

СТВИЯ ЛЬВОВСКИХ СОБЫТИЙ.
ВАРШАВА. Польские газеты еже

дневно сообщают о массовых арестах в 
Западной Украине (Польша), в связи с 
последними событиями 
пресеки направлены с 
против так называемой 
енной организации», с 
левых пролетарских элементов.

во Львове Ре- 
одной СТ0ПО.1Ы 
«украинской по
другой—против

ФЕЛЬЕТОН

к приключе

(КунгурскогоНедавно с. Курта-мыш 
акр.) было свидетелем редкой в наши 
дни истории.

В местной школе II ст. под предводи
тельством кулацкого сынка Чочиева ор
ганизовалась шайка из 10 молодчиков, 
под названием «Амба».

Для осуществления Иланов, этой бан
де понадобилось оружие—(финка, 
вольверы. Для приобретения оружия 
нужны деньги. На консииратнвнам за
седании вырабатывается такой план: 
ограбить почту, украсть из церкви золо
той крест, бить прогуливающихся по : 
куртамыпюким улицам гусей а ирода-1 
вать их Восторгу. |

Этот план не осуществлен храбрыми 
юнцами только потому, что оил. слиш
ком поюлешилн со свои'М’и террористиче
скими актами.

Первый налет они осгаертпити под 
предвгоштельстром своего пожду Чечп-е- 
ва «Юшки Соловья» на возвращавшегося 
оо пжольиого заседания комсомольца 
Астафьева. Налет не удался только по
тому, что Астафьев успел забежать г 
свой дом.

Второй террористический акт довер
шен бандитами 26 сентября Ночью и 
увенчался успехом. На пустующей ба
зарной площади бандиты настигают 
комсозгольца—школьного аккимста Куа 
нецела и-член шайки- «Амба» Третьяков 
ударом молотка проламывает ему голо
ву. Сбежавшиеся на крик комсомольцы, 
вырывают окровавленного тов. Кузнецо
ва из лап (разнузданных мерзавцев.

На этом и закончились бесславные 
пюдаиии «Амбы».

Недавно эта шайка в полном составе 
предстала перед общественным судом.

600 чел.—учащиеся, их родители, пе
дагоги и представители общественных (

ноорганизаций уже сказали свое слово 
поводу Подкидов этих негодяев.

Кто они? Чечне-в—-«Юшка Соловей»— 
сьби служащего, Леванов, Т-ретьяксв, Ко
стылев л Большаков—дели торговцев и 
кулаков, Гайдуков—«подметечдо» мест
ной церкви, остальные четверо—-дети за
житочных родителей. В шайке—ян од
ного рабочего, пи одного бедеятта.

Что являлось целью шайки? Борьба 
с комсомолом,

за его работу 
школы.

«Амбовцы» не старьгваля контр-ревю- 
люционной сущности своей шайки и 
откровенно и нагло заявляли об этом на 
общественном суде. Они чр.тмо заявили 
о том, что многие учащиеся -знали о 
существсваниви шайки и мостчалк под 
угрозой беспощадной расправы.

Можно ли куртамышскпх героев на
жать простыми искателями приключе
ний, вроде чеховского Волод-диж? Нет! 
Здесь советская обществен н'>сть сталки
вается с сознательными классовыми 
врагами, с оформившимися негодяями, 
политическими террористами, насквозь 
провонявшими мелко-буржуазным ду
хом.

Исилкучеилге их из школы—«как решил 
общественный суд,—-ото. пе мера борьбы 
с классовым врагом. Банда «А.мба» дол
жна помести заслуженную кару, должна 
предстать перед настоящем продет,тр- 
шжм классовым судом. .

Тольке таким путем пткма П ступе
ни будет избавлена от чуждых ей пры
щей, на двенадцатом году Октября во
скрешающих худшие традиции старой 
школы, терроризующих учащихся, пре
вращающих трудовую советскую школу 
в платформу для контр-реводюциолных, 
уголовных действий, для выбивания из 
рядов советской молодежи лучших об- 
щссти-едник'О®, передовых комсомольцев.

В-

ре- ахлягву
месть комсомольскому 

по обновлению

_ 7. Т«& пильщики 
возмущены пепеэоовегаим проф- 

пытавшимся пфвпятстзовать 
пособий.

НА ТЕМЫ ДНЯ

№
всех противосовст- 
п Франции являет-

ПОЙДЕТ прмфй?
Слабым местом во 

свих планах Англии 
ся Германия, Политические и экономиче
ские интересы Германии повелительно 
толкают ее на путь сближения с СССР 
и Соединенными Штатами. Между тем, 
для борьбы против Соединенных Штатов 
и особенно против СССР, Англии и 
Франции необходимо использовать и 
Германию.

Вот почему английское и французское 
правительства стремятся во что бы то 
ни стало ухудшить отношения между 

"Германией и СССР, между Германией и 
Соединенными Штатами и заставить, 
германское правительство войти в ряды 
единого апгло-франрузского фронта. 

Именно с этой целью они и приступают 
сейчас к переговорам о сокращении во
енной дани, которую Германия выпла
чивает Англии, Франции и другим 
державам-победительницам.

Однако, если Соедпненные Штаты не 
согласятся на сокращение англо-фран
цузского военного долга, Англия и Франч 
пиг вряд ли смогут пойти на сокраще
ние германской военной дает.

Германия вообще стремится во что бы 
то пи стало избежать ссоры е Соединен
ными Штатами. Делая тот или иной по
литический ход, опа неизменно огляды
вается на Соединенные Штаты. Вполне 
естественно, что она уседно занята сей
час вопросом о том, признает ли амери
канский президент Гувер СССР или не 
признает.

В настоящее вре -я тревога в лагере 
капиталистов по поводу возможности 
признания СССР Соединенными Штата
ми усиливается все больше и больше. 
Ряд фактов последнего времени опреде
ленно указывает на возможность при- 
знаниг.

Приближающиеся экономические пе
реговоры между СССР и Германией дол
жны будут окончательно определить 
ориентацию Германии. В этих перегово
рах Германия должна будет недвусмыс
ленно выявить—с кем ома и куда идет—< 
в лагерь ли застрельщиков антисоветч 
скнх планов или в сторону мирного, деч. 
ловюго сотрудничества с СССР?
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ПРОЛЕТАРСКАЯ одествен::ссть всз’-чц нл
ТРЕБУЮТ СУРОВОГО НАКАЗАНИЯ 

АНТИСЕМИТОВ
МИНСК, Звергние издевательства над ревушней - еврейк и, работницей сте- 

нелы.егз завода «Октябрь», продолжает взлновать пролетарскую сбществен- 
ность Белоруссии. С предприятий продолжают поступать протесты с требованием 
сурового наказания виновных. На заседании пленума правления союза хими
ков, предзавкома завода «Октябрь», сделал доклад, в котором заявил, что зав
ком не знал, что на заводе имеются ху иганы-аштисемиты, поэтому на сообще
ние об издевательствах над работницей не обратил никакого вп.|.а.иия. До
клад предзавкома вызвал негодование пленума.

Пленум пестансвил снять с работы предзавкома завода «Октябрь», распу
стить завк м, исключить из союза хулд гансв-мастер в, снять с работы дирек
тора згвзда Масловск го и требовать самого сур.всго наказания виновных.

ЦКК Белоруссии отправила в Бобру й гкпй сутру г специальную комиссию для 
обследования случая на заводе «Октябрь».

Бобруйский окружком постановил снять с работы секретаря Свяелочского 
райиарткома, руководившего работой на заводе «Октябрь».

В МАЕ— ШЕСТЬ ДНЕЙ ОТДЫХА
ПРИПЯТЬ УЧШГИЕ ВСМЭТРс 

групп идиоты
МОСКВА. ЦК ВЛКСМ предложил 

всем комитетам комсомола, редак
циям комсомольских газет и дере
венским ячейкам принять активнее 
участие в смотре групп деревенской 
бедноты, проводимом партией.

ШСНЧШГЬ ВСЕСОЮЗНЫЕ
ШАХМАТНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ

КИЕВ. Всесоюзные шахматные сорев
нования закончились. В шахматном чем
пионате РСФСР победителем вышел Из
майлов (Томск). На всесоюзном шахмат
ном турнире профс:юз:в первое место 
занял мастер Григорьев (печатники), 
второе — Зубарев (совторгслужащие), 
третье и четвертое Рогозин (пищевики), 
Розенталь (медоантруд), пятое — Ильин- 
Женевский (Рабпрос).

МОСКВА. В 1929 году пэрвте и вто
рое мая (нерабочие дни) пряхе дятся на 

среду и четверг, четвертое, пятое и ше
стое мая являются особыми днями отды
ха (пасха). Третьего мая—пятница. СНН 
признал, что день третьего мая для про
мышленных рабочих мэжет быть сб’яв- 
лен нерабочим днем, но отработан в ка
кой-либо из дней отдыха или путем уд
линения рабочего временя в рабочие дни.

IЗДАЕТСЯ ЗАКОН О ПРЕМИРОВАНИИ
Т. ХПЕРСОНАЛА

' О ■ . Й ШОВ ПОД ОбСТрОП М МОСС
КОМСОМОЛЬСКИЕ

КРЕПЧЕ ДЕРЖАТЬ РУЛЬВСГ.ОИШИ 0 СВОЕЙ СМЕНЕ
РАИХОНФЕРЕНЦИИ ПРОХОДЯТ ОЖИВЛЕННО
РУКОВОДСТВА, УВЕРЕННЕЕ ДВИГАТЬСЯ ПО РЕЛЬСАМ 

НОВЫХ Ф^РМ Р^БЫЫ

ПИОНЕРОРГАНИЗАЦИЮ НАДО ОЗДО
РОВИТЬ.

Недавно в Четкаринском райоие Шад- 
ринского округа была проведна район
ная конференция комсомола, прошед
шая с небывалым под’емом. Конферен
ция отметила слабое втягивание в ком
сомол батраков, недостаточность работы 
среди батраков и т. д. Отмечена также 
слабая работа райорганизаций среди де
вушек, грубое обращение с девушками 
со стороны отдельных комсомольцев, 
слабое втягивание в комсомол девушек

Особенное внимание было заострено 
йа пионер-работе. Работа среди пионе
ров велась слабо, точного учета пионе
ров не было. Конференция предложила 
оздоровить пионер-организацию, работу 
поднять на должную высоту, втянуть в 
пионеры всю детвору.

Постановили: вести борьбу в ко мео 
.иоле за новый быт, вести борьбу с пьян 
кой. Были случаи, что пил и райактив 
Постановили к пьяницам применять су
ровые меры.

Шире развернуть среди комсомола и 
беспартийной молодежи воспитатель
ную работу, политучебу, развернуть са
мокритику.

Мазурка.

СКОРО, ДА НЕ СПОРО
НЕ КОНФЕРЕНЦИЯ, А ГОНКИ.

Конференции как комсомольские, так 
и общественные, бывают разные. Неко
торые собираются обсуждают и даю г се 
или иные конкретные указания а есть 
и такие, которые соберутся, послу’Ш’хт 
выберут вышестоящий орган и 
раз’езжаются. Пожалуй, имение к

ПРШШЕШ1Е, ЯО КЕРАБОМИЫЕ
ПАРТГРИКРЕ.ЛснНЫЕ НЕ ПО 

МОГАЛИ РА ОТЕ КОМСОМОЛА

ПО СССР
—. МОСКВА. Президиум ВЦИК пред

ложил местным исполкомам системати
чески наблюдать за работой милиции и 
уголоснсго розыска. Необходимо прово
дить широкую отчетность милиции и 
уголовного розыска на рабочих собра
ниях и сельских сходах.

— АРХАНГЕЛЬСК. 20 ноября в пере
полненном зале гортеатра открылся пя
тый тираж первого займа индустриа
лизации.

— ОРЕНБУРГ. На 1174 километре 
Ташкентской желдороги от поломки оси 
вагона произошло крушение товарного 
поезда. Разбито 8 вагонов с хлебом. Не
счастных случаев с людьми не было. 
Движение возобвювилось через 16 ча
сов.

— МУРМАНСК. На берегу Белого мо
ря экспедицией найдены колоссальней
шие залежи иодистых водорослей. 
шено весной будущего года 
в Мурмане два завода для 
кристаллического иода Оба 
дут ежегодно изготовлять 
иода.

— ЛЕНИНГРАД. Ушел в 
граничное плавание выпущенный 
верной верфью второй советский

МОСКВА. Союзный СНК по предложе
нию НКТ СССР признал необходимым 
издание общего закона о премировании 
инженерно-технического персонала. НКТ 
СССР поручено совместно с ВСНХ 
СССР, ВЦСПС и другими заинтересо
ванными ведомствами в месячный срок 
представить проект закона на рассмотре 
нне Союзного СНК.

АКТИВНЕЕ, ЧЕМ
ПР1ШЛЫЕ ГОДЫ

«А ну-ка, пошевеливайтесь! 
Время истекает»...

ОЖИВИМ СВОЮ РАБОТУ.

НОВЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ ЦК 
ВЛКСМ.

ЦК ВЛКСМ постановил 
феврале 1929 года все-

МОСКВА.
провести в 
союзный конкурс гармонистов-лю
бителей.

МОСКВА.
становйло 
комсомола 
ется смотр

На Покровской районной конферен
ции ВЛКСМ (в Шадринском окр.) при
сутствовало 43 комсомольца и нс мень
ше беспартийных. Вся деловая работа 
конференции проходила под знаком здо
ровой самокритики. Ребята высказыва
лись, подмечали недостатки в работе и 
давали практические указания. Всего 
высказывалось в прениях. по отчету 
райкома 20 чел., по докладу Окружно
го к-та—14 челов.

Ре-
построигь 

выработки 
завода бу- 
300 кило

первое за- 
Се- 

мор- 
ской рефрижиратор теплоход «Ян Руд- 
зутак». Судно взяло, груз в Англию.

— ЛЕНИНГРАД. Завод Лонзее вы
пустил первую партию фотсоб’сктивоп. 
По качеству об'сктпвы не уступают за
граничным. Завод приступил к массо
вому лроиадодству об'ектпвов.

— КОЛОМНА. Оборудован по послед
нему слову заграничной техники завод 
по выделке шифера (огнестойкого ма
териала для «вечных крыш»), Завод в 
первый год работы выпусти? пять мил
лионов штук шифера, при чем площадь 
каждого шиферного щита будет в четы
ре раза более обыкновенного.

Письмо из Ленинграда

ДОМА КУЛЬТУРЫ
Ленинградские рабочие в десятилетие 

Октября получили славный подарок — 
два грандиозных Дома Культуры.

В наиболее промышленных — в Мо- 
сксшжом-Иарвском и Выборгском райо
нах г;ы]юслп два прекрасные здания, 
оборудованные по последнему слову тех
ники.

Днем Дома Культуры дремлют, во ве
чером, когда на заводах замолкает шум 
и грохот, «ни бывают залиты ярким све
том.

Звенящие трамваи же время подвозят 
южпвле.щые группы люден, мелькают 
огопькп папирос, ветер доносит обрывки 
разговоров.

В Доме Культуры папиросы тухнут, 
ибо там небольшие плакаты с надписью 
—«Нс курить» повешены не для укра
шения стой, а действительно имеют ои-
ЛУ-

Нигде по видно пьяных. В приятное 
отличие от многих клубов, в буфете До
лов Культуры не торгуют ничем спирт
ным. Есть в продаже только «юбилейное 
шампанское», во от пего так же трудно 
захмелеть, как от кипяченой воды. Оба 
Дома Культуры похожи друг па друга.

Бюро ЦК ВЛКСМ по- 
провести смотр работы 
среди девушек. Начина- 
1 января 1929 года.

Конференция дала директиву—всю 
работу строить на основе решений УШ 
с’езда, на основе инициативы и добро
вольчества. По сравнению с прошлым 
годом, нынче наблюдается болышй под’- 
ем активности кзмсомсльских мазс.

Еремин.

КОЛОСС РАСТЕТ

Новая временная обогатительная фабри на на Ьогомолстрое

следаему разряду и можно отнес™ 9-ю 
районную конференцию Невьянсксй ор-; 
гачпзации ВЛКСМ.

Руководители заботились об одном - ' 
провести конференцию скорее. Вели 
тот или иной вопрос нашел себе .мп..т>- 
мальское освещение—его оставляли "■ 
стороне, говоря «потом добавим и Дбяёл : 
ним» И частенько, когда вноги’-ч 
или иные предложения, президиум 
ворил- «Потом добавим».

Неизвестно, добавят или ■ дополнит 
шения, но известно, что такие вопро
сы, как культпоход, ликвидация ьс"ра 
мотности, работа «легкой кавалерии» 
работа безбожников и, главное вч-здре- 
ние новых форм работы—нёразрелены

Культпоход не задел их. «Легкая ка
валерия», что называется, толь... роди
лась и «отяжелела»—-никак не может 
найти жалоб, все тихо и хорошо.

Резолюция конференции по вопросу о 
ликвидации неграмотности так и гон.* 
рпх что «предлагается ликвидировать 
неграмотность, а как и где об этом ни
чего не сказано Когда один т заращ 
предложил что либо предпринять, что
бы повысить выписку «На Смену», ему 
тоже сказали, что «потом подумают».

По моему делегатам 
конкретные указания; 
общие замечания.

ГО-

ре-

надо было дать 
а не сбивчивые

К. 3.

ОРГАНИЗАЦИИ ПО-КАЗЕННОМУ 
ОТНОСЯТСЯ К КУЛЬТПОХОДУ.

На-днях закончи ,а свою работу рай
онная конференция комсомола в с. Ара- 
мили (Свердлов -кого окр.) Конферен
ция прошла очень аг^звно и деловито.

Г> работа организации выявлен ряд 
достижений. Наиболее основные—улуч
шение руководства и: новыми ячейками 
со стороны райкоча Выезды носят ха
рактер не только обследований, .но в 
большей степени и практической помо
щи.

! Основной недэзгагеп— слабый рост ор
ганизации за счет рабочих и батраков. 
По району имеется свыше юоп чел ра
бочей молодежи, а в комсомоле из них 
всего 324 чел. Батра. щв же в комсомоле 
только 66 чел. Конференция предложи
ла усилить темп поста за счет рабочей, 
батрацкой и бедняцки* молодежи.

Плохо участвует молодежь в произ
водственной жизни. Имеющиеся ча Аря- 
милыжой фабрике 4 инициативные 
группы по переходу на 7-часовой рабо
чий день за последнее время совершен
но ослабили работу, чет производствен
ных ударных бригад и групп

I Конференция особо подчеркнула, как 
I недостаток перевыборной кампании бю- 
I ро ячеек, снижение в бюро партийного 
[ ядра, батраков и увеличение служа
щих.

' Партийные ячейки др сих пор слабо 
руководят комсомолом, ограничиваясь 

| выделением непосещафнцих ячейку 
партприкрепленных. Имеется безответ- 
ственное отношение части членов пар
тии к комсомольской работе: в М.-Исто- 
ке секретарь партийной ячейки запре
щал в МЮД’овский призыв 
молодежь, об’ясняя: '.сперва 
те тех, кто у вас имеется», 
на новсстроящемся заводе, 
случаи антисемитизма.

Конференция наметила ряд форм пар
тийного руководства, рялее. не приме
нявшихся в районе

В культурном похода есть много 
роших инициативных начинаний. 
Арамнли комсомольцы обучают 51 не
грамотного, Много опгаяизовапо иници
ативных групп, дружин в помощь ми
лиции по борьбе с пьянством п хули
ганством.

Все же конференция отметила что 
культурный поход развернут слабо, на 
имеет массового харапера, наблюдается 
казенное отношение к нему со стороны 
профсоюзных и общественных организа
ций.
- В выборах нового состава пленума 
РК была соблюдена полнейшая демо
кратия. В результате1* выборов увеличи
лось количество девушек батраков и 
бедняков в бюро райкома. МОЧАЛОВ.

вербовать 
всспитай- 
В Унтусе, 

имелись

хо-
В

ОРГАНИЗУЮТ 2 ТРАКТОРНЫХ КОЛОН Ы
КУРСЫ ТРАКТОРИСТ В НА 120 ЧЕЛОВЕК

ЧЕЛЯБИНСК. (Наш норр ). Окружная нолхозсекция с аесны 1029 года РЕ
ШИЛА ОРГАНИЗОВАТЬ 2 ТРАКТОРНЫХ КОЛОННЫ ДЛЯ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ВСПАШКИ ЗЕМЛИ. Колоннами предполагается обслуживать 2 селения в Шу- 
михинском районе и 5 в Долговском. В обеих колоннах будет 14 тракторов.

В связи с этим Окрземуправление организует курсы трактористов на 120 
человек.

Насчитано, что будет 2 курсов: одни повторные, другие первичные. На по
вторные курсы места будут предоставлены соседним округам. Курсы откроют
ся в декабре.

комнатах
И не шу-

Культуры

Одинаково светлое помещение, одинако
во чисто, много воздуха. Есть комнаты 
тихого п шумного отдыха. В 
тихого отдыха шуметь нельзя, 
мят.

Московско-нарвский Дом
лучше выборгского. Обгоняется это про
сто—выборгский переоборудован из не
достроенного здания, московско - нарв
ский Дом Культуры строился заново.

Дома Культуры существуют уже год.
Есть пословица, гласящая, что если 

Магомет не идет к горе, то гора идет к 
Магомету. Здесь эта пословица оправда-| 
лась. Рабочему, живущему на окраине 
города, не легко бывает собраться по
ехать в центральный район в театр, или 
на какой-нибудь доклад или диспут.

П вот — культура пошла навстречу 
рабочему.

Рабочий может теперь у себя на 
окраине посмотреть академические теат
ры, не только свои ленинградские, но 
даже иногородние. Может принять 
участие и в остром, злободневном дис
путе.

Сцена и зрительный зал Домов Куль
туры великолепно оборудованы. Театры 
ставят свои спектакли с 
вом исполнителей, как и 
ной площадке.

Театральные премьеры
Дома Культуры без запозданий.

Вево- 
спек-

Куль-

тем же соста- 
на стационар-

попадают в

При одинаковом художественном каче
стве спектаклей, цены гораздо ниже 
городских.

В течение нынешнего зимнего сезона 
в обоих Домах Культуры пройдут 50— 
60 спектаклей ленинградских академи
ческих театров, 10—15 спектаклей ко
медии и 7—8 спектаклей музыкальной 
комедии.

Московские театры (МХАТ 1-й, МХАТ 
2-й, театр им. Вахтангова, театр 
люции и др.), проведут 30—35 
таклен.

Каждый понедельник в Домах 
туры мюзик-холл.

Кино картины в Домах Культуры 
идут первым экраном. Много внимания 
уделяется культурфильмам.

Дома Культуры делают большую твор
ческую работу. При выборгском доме су
ществует театральная мастерская, го
товящая новых советских актеров, в 
московско - нарвском работает музы
кальная мастерская. Имеется целый ряд 
кружков. Часто устраиваются разные 
выставки и т. д.

Перед Домами Культуры стоит задача 
—приблизить к культуре широкие слои 
рабочих.

Задача трудная, но Дома Культуры с 
пей успешно справляются.

В. моголь.

ТРУДОВОЕ ЮБИЛЕИ ГО ТРУДО
ВОМУ И ОТМЕТИЛИ

Фабзайцы- ст. Златоуст—особенные ре
бята. Они сами создали свою 
сами оборудовали мастерские, 
ные бараки, когда-то бывшие арестны
ми домами; превратили в хорошие до
ма.

Время идет, меняется состав школы, 
но хорошие «традиции»—учиться и ра
ботать, уважать своих руководителей, 
не угоднически, а как старших товари
щей—остаются старыми. Недавно фаб- 
завучники отметили 6-летие своей шко
лы. Вместе с завом и преподавателя
ми украсили свои бараки. Дружно гото
вились, а потом... решили этот свой 
праздник «увековечить» суббопником в 
пользу школы. Заработали 90 рублей.

Фабзайцы всегда имели лучший в 
районе подшефной пионерский отряд,

Про фабзайцев ст. Златоуст вполне 
можно сказать, что им «мила учеба и 
любезен труд». Ким Октябрев.

школу,
Неуют-

района) 
«Дня 

торже- 
«Дяю

В ПРАЗДНОВАНИЕ «ДНЯ УРОЖАЯ" 
ВОВЛЕКЛИ МА’СУ

В с. Щелкуне (Сысертского 
хорошо провели празднование 
Урожая». 10 ноября провели
ственное заседание, посвященное 
Урожая». Нардом был переполнен.

11 ноября 1928 года была открыта 
районная сельско-хозчйствеи.ная вы
ставка. Были на выставке всевозмож
ные отделы. Приезжали даже из совхо
за «Слобода» (Каслинский, район) со 
своими экспонатами, трактором и т. д. 
Тут были представлены и местные про
мыслы: гончарное из деревни Верхней- 
Боевки, смолокурение, углежжение и 
т. д.

На открытии выставки присутствова
ло 200 ч Несколько лиц получили пре
мии 
ние
НИЮ 
ству

за экспонаты на выставку Населе- 
получило новую зарядку по веде- 
сельского хозяйства, животновод- 
и огородничеству.

Орлов.

КОНФЕРЕНЦИЯ ОКОНЧИВШИХ ПЕРМСКИЙ АГРОФАК
ПЕРМЬ. (Наш корр.). 17-го ноября от

крылась первая конференция окончив
ших Пермский агрофак, на которую яви
лось 50 агрономов с мест, прежних пи
томцев агрофака.

На конференции участвует студенче
ство и научные работники ф-та. Конфе
ренция обсудит ряд практических во
просов; выберет бюро по связи с окон
чившими факультет и примет устав для 
работы этого бюро. Кроме того, конфе
ренция заслушает ряд научных докла
дов профессоров факультета.

Конференция сыграет большую роль 
в деле усиления связи агрофака с про
изводством и положит начало 
довлению планомерной связи 
жившими факультет.

Агрономы с мест—питомцы : 
примут участие в юбилейных 
ствах, посвящ, таых ю-летию < 
10-летию научной деятельности 
гора В Н. Варгина. В. Н. Варгин избран 
точетным председателем конференции 
окончивших.

А. П,

но уста- 
е окон-

агрофака 
торже- 

ф-та и 
[ профес-



«Н А СМЕНУ». /

V Областному С-зду Профсоюзов

МОЛОДЕЖЬ УРАЛА ТРЕБУЕТ
НОРМАЛЬНЫХ УСЛОВИЙ ТРУДД И ОБРАЗОВДНИЯ

ЗАКРЕПИТЬ БРОНЬ! И9ЖДЫ ШКОЛ РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ
Наряду с этим в самой броне мы име

ем только количество переростков. Толь
ко по союзу металлистов—1.335 чел. 
«подростков» в возрасте от 20 до 24 лет.

Мы имеем достаточное количество 
подростков еще неохваченных никакими 
формами обучения, имеем случаи опла- 

планирующих и профессиональных орга- : ты труда подростков, работающих па 
- - ~ труду ; черновых работах, по ученической сет

ке и ряд других мелких и крупных упу
щений и безобразий, говорящих о безот- 

60.733 ! ветствевном отношении профсоюзов к 
вопросам труда молодежи.

Вся эта сумма в:прдсов требует того, 
чтобы найти известное отражение на 
предстоящем V областном с’езде проф
союзов Урала.

Мы считаем, что с’езд должен дать 
четкую и ясную установку на следую
щие вопросы:

Обязать все хезорганы безоговорочно 
выполнять законоположение о труде под
ростков и обеспечить систематически 
контроль над степенью его выполнения.

Бронь дэлжна исчисляться из потреб
ности квалифицированной рабочей силы 
на ближайшие годы с расчетом подго
товки ее не только для покрытия есте-

Воспроизводство квалифицированной 
рабочей, силы для реконструирующейся в 
строящейся промышленности Урала уже 
сейчас является одним из основных во
просов дальнейшего развития хозяйства., 
требующим к себе самого внимательного 
отношения со стороны хозяйственных,

низаний. Пяталетний план по 
предусматривает рост потребностей ра
бочей силы до 116.842 чел. в цензовой 
промышленности, из которых ( 
человека (52%) должны быть квалифи- > 
цированнымн рабочими. Выбросив из 
этого количества 10823 чел. требующих ■ 
высшей квалификации, получаем оста- ! 
ток в 49910 чел. требующих обучения 
местными силами и формами (ФЗУ, бри
гады).

Поэтому существующая сейчас бро
ня. подростков (по существу учеников) 
должна предусматривать пополнение не 
только естественной 4% убыли рабочих, > 
но и подготовку квалифицированной ра
бочей силы для развертывающейся про
мышленности.

Исходя из этого указанные правитель
ством нормы мы должны рассматривать

(июля 1926
(Октября 1927

Состояние брони по металлопромышлен нести

только как минимальные могущие быть 
пересмотренными, исходя из потребно
стей рабочей силы на ближайшие годы 
и не допускать ни в коем случае в уго- > 
ду интересам сегодняшнего дня вытес
нения труда подростков и свертывания 
плановой подготовки для нужд той же 
промышленности.

IV областной с’езд профсоюзов Урала ’ 
по этому вопросу/принял в 1926 году 
такое постановление:

«Отмечая некоторое снижение % бро- ! 
ни рабзчих-подрзстк в, с’езд предлагает 
всем профорганизациям принять все ме- ( 
ры к недопущению снижения % брони , 
подростков и полному ее заполнению». |

Это решение, к сожалению, осталось 1 
только решением, на деле же творилось 
как раз обратное. Наряду со всевозмож
ными ухищрениями, руководствуясь 
пущенным кем-то слухом об исчислении 
брони к количеству квалифированных 
рабочих, в ряде мест хозорганам удалось 
добиться сокращения значительного ко
личества подростков.

В конечном итоге мы сейчас имеем 
такое положение (цензовая промышлен
ность):

К 1 января 1927 г. было подростков 
9321—6,2%.

К 1 января 1928 г. было подрсткюв 
8086-5,1%.

Это доказывает, что вопреки реше
ниям 1У е’езда тому походу, который 
велся со стороны хозорганов профсоюзы 
ничего не противопоставили.

ственной убыл», но и обеспечения вновь 
строящейся промышленности и переход 
на 7-часовой рабочий день.

Вся бронь должна быть охвачена 
организованными фермами ученичества с 
расчетом охвата ее н кзнцу пятилетк е 
шк лой ФЗУ.

Обязать все ФЗМК и райкомы союзов 
регулярно заниматься вопросами труда 
молодежи.

Практическое осуществление вопросов 
улучшения положения молодежи в про
изводстве должно найти достаточнее от
ражение уже в предстоящую колдоговор- 
ную кампанию.

Мы надеемся, что с’езд не обойдет 
молчанием эти вопросы.

Мы надеемся, что профорганы па ме 
стах будут чаще напоминать кому нуж
но § 21 инструкции НК-П «о броне под
ростков».

«Нарушение постановления ЦИК и 
СНК СССР от 1-го августа 1928 г. о ми
нимальных нормах брони и настоящей 
инструкции, преследуется согласно за
конодательства Союзных Республик».

Осуществление этого закона отобьеа 
охоту у любителей экономить на труде 
подростков.

П. РАХОМЯГИ.

сего года президиумом Урал- 
было принято следующее 
поводу подготовки квалифи- 
еллы: «Предложить ОТЭ 

проработке пяти-

27 июля 
профеювета 
решение по 
иьр'о ванной 
-Уралпрюфсо-вета при
летнего плаза промышелнности добить
ся такого расширения сети школ ФЗУ и 
профтехкурсов. которые бы возможно в 
большей степени обеспечили потреб
ность промышленности в квалифициро
ванной рабочей силе. Кроме того, необ
ходимо предусмотреть ускорение темпа | 
охвата сетью школ ФЗУ заводского уче
ничества, а равно в такого оборудова
ния школ, которое бы соответствовало 
подготовке рабочей силы для рациона
лизирующейся промышленности».

Посмотрим, что мы имеем на Урале к 
моменту е’езда по рабочему образова
нию, как выполняются эти решения.

Во-первых, мы приходим к с’езду 
союзов с меньшим количеством школ! 
ФЗУ. Если в 26—27 году было школ 
ФЗУ 48, то на 28—29 год бегалось 
школа ФЗУ. О чем эти цифры говорят? 
Они говорят о явном нажиме на ФЗУ и 
слабом отпоре этому со стороны заинте
ресованных организаций. Правда, по
пытки, особенно. Уралмета, закрыть в 
нынешнем году ряд школ, получили 
должный отпор, но работники этих уч
реждений, ведущие непосредственно ра
боту по профтехобразованию, не успо
каиваются на этом и уже сейчас пого
варивают о том, что по Ур-алмету нуж
но оставить только пять школ. В пер
вую очередь хотят выбить из строя 
одну из старых и не плохих школ.— 
Римскую, Эти попытки продолжаются 
уже второй год. Профсоюз и комсомол 
при помощи парторганизаций сумели 
отстоять ряд школ.

С’езду прфсвюзсв необходимо в сво-

циркуля, а по заявкам завода школа с 
текущего года готовит инструменталь
щиков.

Отпуск средств по текущим расходам 
на учебную часть от 3 до 5 рублей. В 
самом деле «роскошь».

А с финансированием школ как де
ло9 Златоуст—в 26—27 г. на одного 
ученика отпускал 246 руб., а в 27-— 
28 г.—180 рублей Симской школе в 
27—28—300 руб., а 28—29—160 р. 
Стоимость ученика еще велика. Лысь
ва—293 руб! 27 коп., в некоторых
школах до 300 рублей. (Общая по Ура
лу 295 руб. без зарплаты). По это не 
говорит за то, что надо ликвидировать 
школы ФЗУ. При тех недостатках, ко
торые мы имеем по шк. ФЗУ, еще один 

что 
в 

по
во-

нелостаток . навязывали. Это то. 
и; кола не имела непосредственно 
своем распоряжении ассигнованные 
(•мет'м заводов деньги, частенько 
иреки своего желания школы получали 
дорогие нужные им вещи.

Несмотря на ряд недостатков, 
отметить, что ФЗУ начинают < 
свою работу исходя из потребности про
мышленности, как-то: переход на горя
чее ученичество (мартеновщики, до
менщики, прокатчики и др.). Выпуск 
28 года: Златоуст—96 чел., Мотовили-

, наго 
строить

ха—59 чел., Чусовая—24 чел. Вее вы
пускники устроены по своим специаль
ностям.

Это говорит за то, что ФЗУ готовит 
именно квалифицированную силу зля 
промышленности. С’езд должен обеу- 
дпть всякие попытки к закрытию школ 
ФЗУ п высказаться за дальнейшее улуч
шение содержания их работы, за ебес- 
печепич. нормального хода учебы соот
ветствующей программой постройки но
вых школьных зданий.

Добираться удешевления стоимости 
обучения, не допуская никаких не етн-о- 

до- 
пре-

расходов 
качества

и профотбора

стнццхея к школам 
биваться улучшения 
подавательского состав;! 
вполне пригодных для учебы, организуя 
с этой целью подготовительные курсы 
для поступления в ФЗУ и ФЗС во всех 
фабрично-заводских районах.

Подтвердить решение Уралпрофспве- 
та об ускорении темпа охвата школами 
ФЗУ брони.

Эта вопросы получат обсуждение ва 
с’езде и будут отражены в 
областного 
профсоюзов.

Особо
строителях, здесь с подготовкой квали- 
фипииванной силы у нас действитель
но плохо. СИМБИРЦЕВ.

решениях
межсоюзного совещания

нужно отметить вопрос о

ХОЗЯЙСТВЕННИКИ „ГРОБЙТ“, союз молчи?
Положение учеников в школе ФЗУ пе-- 

чатников незавидное. Многие ученики 
терпят, большие лишения и неудобства. 
Необходимо общежитие, ио «Уралполи- 
граф» и обком союза об этом не заботят-

их решениях подтвердить постансгление, ся- Один ученик Др узин не имея кварти- 
лрезидиума о школах ФЗУ и дать ука-1 Ры- с‘пит в кочегарке, в которой идет ре-
зания всем союзным организациям о 
лренетонии их в жизнь, как наиболее 
оправдавшую себя форму в подготовке 
квалкфипиро-Ванной силы.

Второй вопрос, по которому комсомол и 
профсоюзы повседневно спорят с хоз- 
органами, это—вопрос о помещениях 
для школ ФЗУ. Вот несколько примеров: 
Н.-Салда, помещение для ФЗУ—завод
ская больница, В.-Салда—бывший ба
рак для военно - пленных. В Тагиле 
школа пять раз переезжала из помеще
ния в помещение. Было время летом за
нимались в саду («даешь вольный воз- 

,дух»!). Надежжнск, в бывшей старой 
и неприспособленной к школе—завод
ской гостинице. Отремонтировали одно 
здание, отдали под квартиры. К стыду 
нужно признаться, за все 11 лет ле 
строено ни одного школьного здания 
ФЗУ.

В каких условиях готовят новых
бочих? Почти для всех школ в цехах 
заводов вы найдете отгороженные не
большие уголки, это—работают фаб- 
зайчата. Возьмем Златоустов"кий округ. 
С момента организации шк. ФЗУ не 
приобретено ни одного нового станка и 
машины, а снабжались отбросами с 
производства, не говоря уже о снабже
нии точными измерительными прибора
ми. Лысьва—нет ли одного штангеля,

монт. Точно также вопрос обстоит и с 
горячими завтраками, со столовой В 
прошлом году Уралполиграф содержал 
куха-рку за 30 рублей. Обеды ученикам 
стоили 3 руб. в месяц, сейчас Уралполи
граф отказался содержать кухарку, обе
ды стоят 5 руб., что разумеется, не по 
тощим карманам учеников.

Из рук вон плохо 
ным обучением учеников в 
зультате чего из

с производствен- 
школе, в ре- 
выходзт, по

йо
для

ра-

учеников

Трогательное единодушие.

луквалифицированные калеки-недоучки, 
как заявил пред, обкома СРПП тон. Боб
ров.

В помещение школы Уралполиграф пе
ревел бывшую типографию А: 4. В шко
ле страшная теснота, а ученики выпол
няют черновую работу: правку коррек
тур и накладку на машины. Обучают 
плохо во всех цехах: наборном, печат
ном, переплетном. У инструкторов есть 
«любимчики»; в печатном цехе инструк
тор не удовлетворяет ребят своими зна
ниями, бывает так, поставит ученика к 
машине и скажет: «Вот, ребята, -гго ма
стер учитесь у него». И ребята без толку 
ходят по цеху. «Любимчикам» дают боль
шие разряды, а остальным заикнуться об 
этом нельзя.

Надоело хозяйственникам играть ч 
«школу», повели линию за закрытие. 
Приема в 1928 году не было, если нуж
но что-нибудь отпустить из средств ча 
школу, заправилы из обкома и хозорганы 
говорят: «Воздержаться, ибо мы не знаем 
закроют шкойу или нет». Союз и его об
ком не защищают школу и тоже поют 
песенку о закрытии.

Вопрос о школе проморгало и бюро ОЗК 
ВЛКСМ «Гранит».

И г- ие м'1 петых печатников—школу 
сохранить и наладить ее работу.

Кавалерист АРА.

ВРЕДНЫЕ МЫСЛА И „ДОСАДНЫЕ" ОПЕЧАТКИ

ГЕЗ ОЦЫХА
На Ленинской фабрике затяга 'Веето 

235 подростке® и из них только 180 охва
чены школой ФЗУ при фабрике.

Помещение, занимаемое школой (4 
комнаты), совершенно падедтатсчло. 
Здесь неимоверная теснота. Одна (ча
ленькая комната служит одновремен
но и канцелярией и учительской.

Здесь так же, как и в В -Исетской 
школе ФЗУ, завтраки еще не введены.

В прошлом году учащиеся решили 
уделить часть средств из своего скром
ного бюджета, часть обещал дать проф
союз, но при условии, если третью 
часть возьмет на себя хозяйственная 
организация, но так как последняя 
принять участие в этом деле отказа
лась, подростки школы ФЗУ остались 
без завпраков.

Ни администрации школы, ни фабрич
ный комитет не имеют точных сведений 
относительно степежи выполнения па- 
вначедий комиссий по весеннему меди
цинскому осмотру рабочих-подростков.

По имеющимся же сведениям видно, 
что в нынешнем году только 8 подрост
ков фабрики были посланы на курорты, 
в л<. л» отдыха в Шарташ, а учащимся 
школы ФЗУ было др ад оставлено 23 ме
ста. Юль.

Всем, кто хоть вколыко-тгибудь инте- 
редуетоя вопросом физкультурного дви
жения, кто следит в каком состоянии 
находится фи’зк.ультдиижение ь данное 
время, ясно, что из положения застоя, 
аполитичности этой организации (как 
таковой) к окружающим ее пэлитиче- 
«ки.м вопросам и событиям, топтания на 
месте и узкой кружковщины нуяиго ее 
вывести.

Эти злополучные качества работы за
висят не столько от чьей-либо халатно
сти или явного игнорирования самой 
ФК работы, сколько от форм и структу
ры физкультдаижения.

В свое время на страницах наших 
газет мы доказывали преимущество и 
необходимость перехода на принцип до
бровольного общества, 
зрения комсомол ни ла 
пал.

Ярыми защитниками 
форм и оппонентами нам в этом вопро 
се были и являются профсоюзы, которые 
однако, согласны с нами, чго положе- 
шие физкультдаижения незавидное 
предпринимать что-то нужно.

Однако, этим препятствием успешно
го развития, по глубокому убеждению 
авторов проекта резолюции тс с’езду 
профсоюзов по культурной работе (в

От этой точка 
шаг ле отету-

существующих

(К вопросу о физкультдвижении). 
раздело «Физкультура») оказывается 
«... недостаток, а иногда и полное отсут
ствие мест для занятий и острый недо
статок инструкторского состава и спорт
инвентаря».

Элим «исчерпываются» все недостат
ки и (все трудности ф.-к. движения.

Ну, а там, где есть стадион, клубы в 
инструктора (а такие места у нас есть), 
чем объясняется отсутствие в кружках 
взрослых рабочих, отсутствие намеков 
на какую-либо воспитательную паботу? 
Почему обойден вопрос о руководстве, 
о раздробленности этого руководства, 
ставящий -в зависим ость кружки и рай
советы от бесчисленного количества 
«заинтересованных» организаций ?

Об этом (предпочитается умолчать!
Как же расценивают авторы, с позво

ления сказать, предложенную идею о 
добровольном обществе?

«... среди отдельных, наиболее отста
лых групп молодежи, имеется тенден
ция к замыканию физкультдвижения от 
всей системы профсоюзной работы».

И дальше. «Это настроение части мо
лодежи, выражающееся в частности в 
стремлении организовать самостоятель
ное физкультурное общество не может 
встретить поддержки профсоюзов, как 
представляющее собой угрозу отрыва

выходит,
«оторвет

идей до-

молодого поколения рабочих от профсо
юзных организаций».

Таким образом, во-первых, 
что добровольное общество 
физкультуру от профсоюзов».

И во-вторых, что носители
бровольиого общества, это—«наиболее 
отсталая группа молодежи», г.-е, 2-мил 
лианный комсомол (!?!).

До такой, мягко выражаясь, глупости 
за 10 лет существования комсомола не 
договаривался еще никто не только в 
ООСР, но и за границей!

Ведь решение о переходе на добро
вольное общество принял VIII с’езд 
ВЛКСМ.

Не иначе, как произошла где-нибудь 
досадная «опечатка» или в проекте, или 
в соответствующим месте у составите
лей. „

Вместо замазывания истинных при
чин «чахлого» состояния ризкультдви- 
жения—отсутствие помещения и
средств (которые, конечно, известное 
значение имеют).

Нужно найти выход, обеспечивающий 
здоровый рост физкультдвижения.

Мы, «труппа отсталой молодежи» на
шли этот выход. Мы предлагаем перей
ти на добровольное общество.

Лучшего никто нам не предложил, да 
и навряд ли предложит!

Л ИД 9ЛУЦс ПРОЖИВУТ..."
В небольшом помещении из четырех 

комнат, где находится В -Исетокяя шко
ла ФЗУ, занимаются 2 группы школы 
Гарцена, 2 группы общеобразователь
ных курсов, курсы мастеров и рабочих.

Имеющийся при шкоте ФЗУ врач со
вершенно не делал попыток связаться 
с завкомом, что несомненно послужи
ло одной из причин хладнокровного от
ношения завкова к организации в шко
ле горячих завтраков. Частичное асси
гнование на завтраки включила в свою 
смету школа, однако, при утверждении 
смет, администрация школы переду ма
ла и «любезно» сумму, аосипнованную 
на -завтраки, исключила Профсоюз же в 
этом деле также почему-то п-е нашел 
возможным в этом отношении пойти на
встречу учащимся. Так «фабзайцы» и 
остались без завтракав.

Еще большая волокита получилась о 
общежитием. Не мало по этому вопросу 
было скандалов и резолюций. Но ничему 
это в сущности не помогло.

Около 25 подростков и до сего време
ни находятся в тяжелых условиях Со
вершенное отсутствие квартиры вынуж
дает некоторых ребят ночевать здесь же 
в итколе.

Учебный план школы, составлен без 
учета основных положений трудового 
кодекса для подростков. Подросток дол
жен работать 46 часов в недолю, а при
ходится работать 48 и 50 часов без физ
культуры. По плану же текущего года 
предусматривается занятие во физкуль
туре по 2 часа в неделю.

Школа, школьный врач и -завком очень 
мало уделяют внимания учету подрост
ков, нуждающихся в направлении в 
дома отдыха, курорты, санатории и 
т. д, несмотря на то, что большое г оли- 
чество п-о.дростко1в-фабвайцев несомнен
но в этом (нуждается.

10. 57
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ГОРЖЕСТВЕНЮЕ ОТКРЫТИЕ |

1олодежь пред'являет тре
бования с‘езду.—100 про
центов теории в брони — 
Производственный уклон в 
семилетках—Увеличить ох
ват школами ФЗУ

РЕЧЬ МОЛОДОГО БИЗ'овца
На открывшемся позавчера вечером 

‘ областном с’езде профсоюзов Урала 
приветствиями выступили представи- 

ели ряда свердловских предприятий.
С приветствием от имени рабочих н 

абочей молодежи В.-Исетского завода 
ыстуяил молодой рабочий тов. Балка- 
ев.
— Областной с’езд союзов собрался в 

[ериод бурной индустриализации,—го-
как 

[аш старый, седой Урал, богатый при
ходными ископаемыми, но очень бед- 
[Ый техникой, обогащается целым ря- 
(ОМ крупнейших заводов и фабрик, обо
снованных но последнему олову тех
ники. Мы видим на конкретных приме- 
>ах наших заводов, что наша промыш
ленность растет и догоняет буржуаз- 
гую технику, что па 
нмеем так же целый 
юсгройка динамного 
тового мартеновского 
(лектроиечи и другое

ПРОТИВ ШАТАНИЙ
— Некоторые затруднения, вставшие 

иерея партией и рабочим классом, по
родили и выявили в ее рядах людей, 
которые страдали оомлениямя, неве
рием в возможность быстрой индустри
ализации страны и вели соглашатель
скую политику с классовым врагом про
летариата. Профсоюзы, совместно с ком
мунистической партией должны новости 
решительную борьбу со всякими шата
ниями в своей среде, являющимися 
главным тормозом строительства сочна- 
яизма в нашей стране. Только под ру
ководством коммунистической партии, 
при дружном сплочении рабочего клас
са вое трудности, стоящие перед нами 
в дальнейшей индустриализации стра
ны и хозяйственно-политической жизни, 
мо:ут быть устранены.
НЕГО ЖДЕТ РАБОЧАЯ МОЛОДЕЖЬ ОТ 

СЕЗДА.
— В предстоящую колдоговорную 

кам гаиию профсоюзы, совместно с ком
сомолом должны защищать и повышать 
минимальные требования по организа
ции ’груда и образования рабочей моло
дежи' Эти требования я сейчас предло
жу вниманию с’езда в виде нескольких 
пунктов: первое—на 100 процентов ох
ватить бронь подростков теоретическим 
с-Гра.зовспнем; второе—обеспечить хоро
шими инструкторами производственное 
образование; третье—^реализовать для 
учеников школ ФЗУ горячие завтраки— 
это вызвано плохим состоянием здо
ровья большинства учащихся и их ма
териальной необеспеченностью; четвер
тое—профсоюзы должны принять уча
стие в реорганизации школ-семилеток в 
фабрично-заводские семилетки, путем 
введени я специально-производственного 
уклона. Мы Настаиваем на том, чтобы 
повысить охват подростков школами 
ФЗУ до 80 процентов и расширить сеть 
рабочих вечерних политехникумов, а 
также участить созыв самостоятельных 
собраний молодежи по вопросам хозяй
ственной жизни. Кроме того, отмечаем, 
что надо увеличить участие профессио
нальных организаций в деле рациона
лизаторских мероприятий. Ставя эти 
вопросы, предлагая их вниманию с’ез
да, мы рабочие и молодежь Верх-Исет- 
ского завода, надеемся, что они будут 
проведены в жизнь.

О'рит тов. Бадкачев,—мы видим

нашем заводе мы 
ряд достижений: 
цеха, постройка 
цеха, установка 
строительство.
И КОЛЕБАНИЙ.

На торжественном заседании. Делега
ты слушают. Молодой краснознаменец 
тов. Цыпин и сторожиха ж.-д. станции 
Нязепетровска тов. Федорова,

Справа комдив тов. Добровольский 
приветствует с’езд от имени Красной 
армии.

ХРОНИКА С’ЕЗДА
который примет участие в работах с ез
да- ..

-- Книжные киоски издательства «во
просы Труда», БИН (Одесса) и магази
на Уралоблсоюза открыты в фойэ клуог» 
строителей.

— Вчера все утреннее заседание бы
ло посвящено отчетному докладу Урал- 
профсовета. В трехчасовом докладе тов. 
Чащи хин обрисовал этапы работы
уральских профсоюзов за последние два 

■ года и наметил практические пути даль
нейшей работы профсоюзов.

— В вечернем заседании заслушаны: 
доклад ревкомиссии Уралпрафсовета- и 
содоклад ОМБИТ’а.

— Сегодня вечером для участников 
постановка 

вы-

— С’езд профсоюзов работает в клубе | 
строителей (Дом Октябрьской 
пйй). Утренние заседания — 
2 часов дня, вечериие—с 5 до 
мера.

— В фойэ клуба открыто 
выставка страхкассы.

— Доклады: оргапизацяонная, тариф
но-экономическая и культурная работа 
союзов, будут заслушиваться и обсу
ждаться в секциях.

— Для разработки резолюций по от
четным докладам с’езд
комиссии.

— В работах с’езда 
стие 441 делегат—275 
166 с совещательным голосом.

— Завтра 
член президиума ВЦСПС тов. Угаров, отупление хорового кружка.

Револю-
9 дос

8 час. ве-

большая

избирает особые

прйвимаст уч*- 
с решающим и (

I с’езда в клуба строителей
в Свердловск приезжает живгазетчиков «Сон бюрократа» и

ШКОЛА ИМЕНИ ГОРЬКОГОБУДЕТ ОЗДОРОВЛЕ А
В газете «На Смену» от 16 нояб

ря было помещено письмо учащих
ся школы-девятилетки № 2 имени 
Гярькога, рассказывающее е безо
бразиях творящихся в школе: трав
ле преподавателей-общественников, 
грубом обращении завшк.лзй СО
ЛОВЬЕВА с.учащимися и т. д.

Вчера наш сотрудник беседовал 
по этому поводу с заведующим 
ГзрОНО тов. КОММ.

— ЗАВ. ШКОЛОЙ ИМ. ГОРЬКОГО, 
—заявил тов. КОММ,—В БЛИЖАЙ
ШЕЕ ВРЕМЯ СНИМАЕТСЯ С РА
БОТЫ. В начале декабря решено 
прскести обследование деятельности 
предместкома ОВСЯННИКОВОЙ. 

ГсрОНО в дальнейшем будет прини
мать все меры, чтобы в школе 
им. Горького была создана обста
новка, обеспечивающая нормаль
ную работу ученических организа
ций и преподавателей-обществен
ников.

К дес, я т г ле тию РОНН

ЧТО ТАКОЕ красный нрест и зачем он 
НУЖЕН СОВЕТСКОМУ ГОСУДАРСТВУ

(Статья секретаря Ураяобкома РОКК тез. УРКИНА).
Общество Красного Креста РСФСР—. боте—ото зтеачит, прежде всего, 

«РОКК», это—^добровольная обществен- 
ная О'рпагеизац|пя, номогающая советско
му пзяивитеяьству—-в лице Народного 
Комиссариата ЗдравооХ|раиомия—охра
нять здоровье трудящихся в мирное и 
военное время.

РОКК—Российское Общество Красно
го Крста, развертывает свою работу 
там, где война, голод, стихийные бед
ствия (наводнение, землетрясение, не
урожай) наловят ущерб народному здо
ровью, Я1Я1 где органы хтравоо'храяодля 
еще не в состоя ним одаи оирхтдитгли с 
работой.

В настоящее время хярактэр даэгтель- 
иости РОКК постепенно изменяется в 
еаправле-нцги превращения этой ертаии- 
дации в Общество Оздоровления Труда 
и Быта.

Учреяздгохия РОКК имеются сейчас 
следующих видов: туберкулезные, ■вепе- 
рологмчетнеие, глазные, малярийные, ме- 
,5ицк1гс.;;з1о пункты для пион-срез, дет
ские илоща.тщи, яе.ти, консультлцин, са
натории, санаторные и ииансреаие ла-; 
геря я т. д., всего в общем числе 467 
учреоядепий РОКК.

В основу крас.щхкрестовжой работы 
(деятельности) в «настоящее время кла
дутся:’ популяризация целей я задач 
РОКК «роди птирокмх слоев населв!иия, 
санитарная культура и овдорещлеягие 
труда и быта, о «конечной целью разви
тая самодеятельности населения в об-

; .части охраны здоровья.
Одним'из главных мероприятий по

I этому является начатая ужо в прошлом 
году организация кружков первой по
мощи.

Фактическое значение этого начина
ния очень велико, так как давно изве
стно, что только правильная и без нро- 
медавнжя оказанная помощь может во 
многих случаях спасти жизнь постра
давшему.

Учлсдвоаад'ь в краспакресгсвокой ра-

вРемонтная радио-мастерская 
Свердловске отюрьнзастея в ближайшее 
время Гоошвейм&пииюй.

Промышленная колонизация годно- ' 
заводских районов Тагильского округа, 
проводится Уральским и-ареселеичсскям 
управлемием. В этом году в районах ле- 
оозаготсвок будут созданы з рабочих 
жобёлюа, а в течеине 5 лет прсдаола- > 
гается ергапи-зация до 50 поселков. ;

•V- Ветеринарно-фельдшерские курсы 
по шарсиссиютовке с з-месячной про- 
праммой прадшодагаегг открыть ОблЗУ в 
Свердловоке с 1-го января. (

Дивизионная партийная конферен- 
ция открывается сегодня в Доме Крас
ной армии. В числе других секций, со
здающихся конференцией, будет рабо
тать секция по работе комсомола.

Курсы для подготовки безработных 
подростков в школы ФЗУ, предполагает
открыть ГорОНО в этом году.

у. 240 тысяч книг насчитывается в 
библиотеке имени Белинского.

Зав. горкомхозом тов Перевалов 
командируется в Москву д«ы ознакомле- 

; иия с постановкой коммунального хо
зяйства.

58 тысяч рублей отпускается в 
2(1—29 году на проведение учета комму
нального имущества.

1000 экскурсий посетили Уралму- 
зей за год.

Проекты
которые

столоЕых-рзопредепите-
бу.’гут построены в «райо- 

ра-зрайап’ы- 
опытиая станция рационального

Этим несколько загадочным лозунгом 
означающим—«Делай Все Сам», руко
водствуются многие сотни ребятишек,— 
юных техников-пионеров и школьников, 
разбросанных по самым глухим и дале
ким уголкам Урала.

Ребята на маленькой, кропотливой 
работе—в кружках, мастерских, в оди- 
коч у—учатся быть в будущем хороши 
ми квалифицированными рабочими, 
электротехниками, радистами, химика
ми и т. д, могущими уже сейчас прине
сти большую практическую пользу у 
себя в отряде, школе, дома.

Интересы ребят, самые разнообразные. 
На учебе Областной Детской Техниче

ской Станции находится множество ре 
бят. занимающихся самыми различны
ми делами: один мастерит радио-прием- 
ник. другой проводит электричество, 
тротий работает над изобретением элек
тро-мухоловки или электро-часов, чет- 
Вортый строит модель аэролодки и т. д

Г настоящее время, когда запросы 
ребят в области техники все увеличи
ваются, когда ОДТС (Областная Детская 
Техническая Станция) получает массу 
писем от юных техников и, по вполне 
попятным (техническим) причинам не 
м< жет ответ йть своевременно на все эти 
Запросы—встает вопрос о важности и 
необходимости иметь специальный дет
ский печатный орган, который мог бы 
ст'осгременио, полно осветить вопросы 
работы по технике для всех интересую
щихся этим делом детей Урала.

Областное Бюро ЮП при Уралобкоме 
ВЛКСМ, УралОНО, ОДТС и редакция 
газеты «Всходы Коммуны», учитывая 
необходимость издания такого органа, в 
ноябре м-це уже приступают к выпуску 
ежемесячного : журнала по технике для 
детей Урала, под названием «Д. В. С.».

В журнале будут освещаться в основ
ном следующие вопросы: очерки о 
строительстве промышленности в СССР, 
заметки о последних, новостях науки в 
техники. Будут помещаться практиче
ские советы по различным разделам 
техники (электричество, радио, химия, 
фото), практиковаться обмен опытом ра
боты кружков, отдельных юнтехов, на
учные развлечения и т. д.

К участию в журнале привлекаются 
силы УралОНО, Урал совнархоза, Осо- 
ариахима. а также отдельные педагоги 
и инженеры.

Журнал будет выходить как приложе
ние к —тской газете «Всходы Комму
ны», с первоначальным тиражом в 5 000 
экз, по цене 15 коп. (вместе с газетой 
«Исходы Коммуны»),

Издание такого журнала—необходи
мое и серьезное дело. Родители, педаго
га и другие работники среди детей дол
жны принять’ всё меры к тому, чтобы 
помочь продвижению этого журнала в 
м; ссы Школьников, пионеров Уральской 
области. Журнал должен быть использо- 
вы в работе школы, клуба и пионер
отряда.

лей,
чих (районах Оввр.тотовска, 
вает 
строительства.

Совещание (комиссия) для распре
деления строительных материалов меж
ду строящими организациями, .создано 
при Облвнуторге.ПИОНЕРЫ НА НОВЫХ ПУТЯХРАБОТЫ

СТЕНГАЗЕТА «НАШ ОПЫТ».
— 6 пионеротрядов во втором районе 

переходят на новую систему работы. 
Райбюро юных пионеров при II РК 

I ВЛКСМ с 1-го декабря выпускает еже-

зя.пи- 
саться в члены Общества Красного Кре
ста (это каждому ио силам, членский 
годовой (взнос 60 код. для рабочего, 30 
кап. для ирщяьяиииа в 20 коп. для ба
трака, учащегося я красноармейца). За
тем вместо с другими члодами Красно
го Креста, явввущи'мж в Жажтах, обще
житиях, работающими в том жз пред
приятии или учреждении надо образо
вать ячейку Красного Креста.

Под (руководствам ближайшего Коми
тета Красного Креста, ячейка должна 
щжняться за работу—будет .та эго ор- . 
гаггиэмдая кружка первой помощи, ме- 
дици-нюкой гюмощи, ДСТ'СКОЙ площадки, 
летних яслей и т. и.—все это нужно Со
ветской стране.

ДЕСйтГлГт РОКК 
Праздноряние десятилетия РОИК 

по Уралу будет проводиться с 25 но
ября по 1 декабря.

Разработанный Окружным комитетам 
РОКК з.адая -предусматривает организа
цию -на :всах крупных предприятиях в 
обеденные перерывы 15-минутных докла
дов о целях и задачах РОКК.

В важнейшие -районы округа 24-го но
ября (выодут агитповозки, онабжешгые 
литературой и кино-передвижками.

В конкурсе на лучший кружек пер
вой помощи два кружка будут преми
рованы. Из ежойчивпчиж 
чемие недоли создаются 
ны РОКК.

11ля врачей города 
предполагается открытие 
подготовке.

25-то ноября в клубе Модоаятруд со
стоится торжественное заседание Обла
стного I ~ , 
совместно с членами кружжов 
помощи и ..дружин с участием 
кителей партийных, шветдаих 
фессианальных организаций.

иружки в те- 
нивые дружи-

в Саардлю®еке 
курсов по хим-

и Окружного Комитетов РОКК 
первой 

цредета- 
и пр о

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОРСОВЕТ ОТБИРАЕТ '
ОТ УРАЛЬСКОГО МУЗЕЯ ПОМЕЩЕНИЕ

КОММЕРЧЕСКИЕ РАСЧЕТЫ" ГОРКОМХОЗА ПОВЛЕКУТ 
ЗА СОБОЙ ШЕСТИМЕСЯЧНОЕ ЗАКРЫТИЕ МУЗЕЯПОСТАНОВЛЕНИЕ ГОРСОВЕТА ГОВОРИТ О НЕВНИМАНИИ КУЛЬТУРНЫМ ЗАПРОСАМ ТРУДЯЩИХСЯ

Уральский областной музей, просу- ( бывшей церкви можно лишь устроить 
шествовав около 50-ти лет в старом ! склад музейных ценностей, 
здании, против «Монетки», за последаж | 
годы оказался в чрезвычайно тяжелом « 
положеиви. Здааие музея, имеющее 
чуть ли не столетнюю давность, пришло 
в такое состояние, что продолжать там 
работу музея было невозможно. Кроме ; 
этого, раепгиреаие количества отделов 
музея требовало новых помещений.

В свое время, в 1926 году, президиум 
Горсовета пошел навстречу требованиям « 
музея и вынес постановление, которое < 
дало возможность музею расширять свою; 
работу. На улице Троцкого № 25 за му- ■ 
зеем был закреплен дом. Но, так как I 
это помещение было занято Пермской 
железной дорогой, для музея было пре
доставлено другое поиещелие, в здании 
Нового Гостиного двора.

Время с августа 26-го года до ноября 
27-го года Уралмузей потратил на пе
реход из старого здания в Гостиный 
двор. Этот перевод обошелся в несколько 
тысяч рублей. Новое помещение позво
лило музею развернуть целый ряд новых 
отделов: промышленный, сельско-хозяй
ственный, промысловый и др.

Вчера иа заседании президиума Гор
совета, представитель Горкомхоэа тов. 
Муслинов внес предложение о выводе 
музея из Гостиного двора. Горкомхоз 
мотивирует это тем, что с начала строи- 
тельного сезона 1929 года предполага
ется начать надстройку здания Гости
ного двора и музей будет мешать строи
тельным работам. Другой, более важной 
причиной, из-за которой Горкомхоз на
стаивает на выводе музея, это «коммер
ческие расчеты». Горкомхоз считает, что 
музей занимает торговое помещение, за 
которое при других обстоятельствах мож- 
н< было получить не менее 25 тысяч 
рублей в год арендной платы. Музею 
предлагается здание ликвидированной 
спасской церкви, по понятно, что ра<> 
мсстить там отделы музея, из-за непри
способленности помещения, нельзя. В

Президиум Горсовета согласился с до
водами Горкомхоза и предложил музею и 
началу стрзительнсго сезона освободить 
помещение в Гостином дв?ре. Перед 
Облисполкомом и центром решено возбу
дись ходатайство об отпуске средств на 
настройку нового здания музея.

Зто постановление стачает, что му
зей в течение нгснслъких месяцев рабэ- 
тгть не будет, ибо по заявлению дирек
тора музея тов. Дидиовск'.тэ, перевод му
зея в новое помещение при самых бла
гоприятных условиях займет не мень
ше 6 месяцев. А если учесть, что по
требность в музее огромна (это доказы
вает цифра посещений—110 тысяч за 
год), можно понять какой вред культур
ному обслуживанию трудящихся прине
сет закрытие музея.

ИЗВЕЩЕНИИ

СЕГОДНЯ.
— В б час. вечера, в Падтехникуме— 

комсомольское собрание всех учащихся 
ячеек II района. На повестке дня. до
клад тов. ЕССЯК: «Работа ячеек в учеб
ном заведении в разрезе решений ок- 
тЯ'брьс®Ю|Го (Пленума ЦК ВЛКО.М».

недельную стенгазету «Наш опыт», ко
торая будет рассылаться по школа-* и 
пионеротрядам.

Цель стенгазеты—обмен опытом отря
дов, перешедших на новую систему ра
боты.

Газета будет печататься па стеклогра
фе, приблизительно, в 100 экземплярах.

ПОМОГИТЕ КРУЖКОВЦАМ.
В (клубе «Профинтерн» работает (кру

жок гармонистов. Тормозит работу от
сутствие инструментов. Клубу, и тако
му 'богатому' как* «Профинтер11» нужно 
было бы купить кружковцам гармошки.

ЗауралыДв.

Театры: им, Луначарского «Фауст» 
(11 аб.). Деловой клуб «Лобоьь под вя
зами» (1 аб). Кино: Художественный 
«Подвиг во льдах». Совкино «Подкова 
счастья». Колизей «Сорви голова» (3-я 
серия). Пролетарский «Бетти Тредвей». 
Прогресс. «Таинственная Гациэнда». 
Клубы: им. Вайнера.—Занятия кружков. 
Печатников.—Занятия кружков.

ЗАВТРА.
— В 6 часов вечера, в помещении 

I РК ВЛКСМ созывается пленум райко
ма.

— В помещении Товарной Биржи— 
совещание АПО-ра*отников ячеек пер
вого района совместно с РК ВКП (б). 
Явка АПО-работагижо®, руководителей «Я 
старост политшкол обязательна.

— В 6 часов вечера заседания секций 
Горсовета: коммунальной (Горкомхоз), 
административной (Окрадмотдел), торго- 
во-коопаратакной (правление ТПО), про
мышленной (Промотдел), РКИ (Окрик, 
к. 35), (просвещения (театр им. Луначар
ской»), здравоохранения (Окрик, к. 11); 
в 3% часа—фщщшмхжо-бюджодиой (< Мо
нетка»).

— В 6 час. веч., ® обгсочодв (комна
та 15) заседание конфликтной комиссии 
Обкома ВЛКСМ. На затдаиие пригла
шаются все комсомольцы, избранные 
заседателями ОблКК («Ленинка», «Мо
нетка», ВИЗ и «Тяга»).

Вызываются на заседание Нагорная 
(Свердловск), Егунов (Карабъш) и се
кретари ячеек Облзу я У ПИ (Сверд
ловск).
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